
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）身為註冊社工的前公民黨成員曾健超，雖然早前

因在違法「佔領」行動期間襲警、拒捕罪成被判監，並因此被社工註冊局裁定違

反專業操守，但該局對於他「釘牌」與否懸而未決。至今仍保住專業資格的他，

未有悔改，日前更轉載為旺角暴亂張目的文章，聲言暴動是「無力發聲者的語

言」，暴徒動武「不是因為他們邪惡」。有社工批評，曾健超倘繼續鼓吹暴力，

美化違法行為，不單破壞社工的專業、理性形象，就連一般人的道德標準也不符

合，又質疑社工註冊局由反對派控制，仍未將其「釘牌」，實有包庇之嫌。
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誣衊國教「洗腦」的教協以「違法達義」給學生洗腦

開學典禮本來是勉勵同學在新一個學
年努力上進、勤於學業的場所。但湯錦
婷竟然利用學生會長之便，大力歌頌幾
名因違法而入獄的社運人士，並將自己
偏頗以至有鼓吹違法意味的言論，僅稱
為「不體面」。其實，她的言論豈只是
不體面，更是不求甚解以至不學無術。
犯法就是犯法，不能因為他們的目的而
美化犯法行為，如果因為所謂崇高理
想，就可以以身試法、破壞社會秩序，
動輒糾眾發動政治衝擊，這絕非法治社
會應該出現。就是全世界的民主國家如
美國、英國，都不會容許國民因為政治
原因而衝擊法律。

湯錦婷發言偏頗「政治教師」是始作俑者
黃之鋒等人犯法判囚，與政治理念無

關，而是他們觸犯了刑法，理所當然要受
到法律的制裁。湯錦婷將他們稱為「政治
犯」，本身已是張冠李戴，因為政治原因
而不用接受法律制裁，更加扭曲了法律的
原意。更令人憂慮的是，她雖然年紀輕
輕，但政治偏見卻極深，對祖國滿懷敵
意，將所有問題都歸咎於中央及特區政
府，人云亦云，將反對派的一套論述照單
全收，如此偏頗的思維，竟然出現在一個
中學生身上，實在令人驚訝。當中固然反
映其為人的偏激，更暴露有一些政治勢

力，正在校園大舉播「毒」，企圖將「公
民抗命」、「違法達義」的一套歪論從小
灌輸到學生身上。
「教不嚴，師之惰。」湯錦婷在致辭

尾聲除了感謝兩個學生會顧問老師外，
更特別點名感謝該校教師張兆聰。這名
教師原來是教協理事，過去多次在
facebook發表侮辱國家及特區政府官員
的言論，更曾撰文為在校園討論「港
獨」張目。此人的極端更暴露在其言行
之上，去年3月中，吳克儉到訪該校，
離場時座駕遭學生示威及包圍，張兆聰
事後上載一張寫有「臀部靈魂」這四字
的書法。不論他有何不同的意見立場，

但為人師表，應有基本的操守和道德，
怎可能因為政見不合就如此粗鄙。他更
明火執仗地表示，在教授社會政治參
與、「本土」思潮、「港獨」思潮等議
題上，難以避免與學生談到有關「港
獨」的事云云。這是此地無銀的說法，
「港獨」當然可以討論，但應該從批
判、從法理、從國家和香港利益的角度
討論，但看這名教師往日的言行、看他
如何培養學生，又怎可能正確、中立地
教授各種政治議題？正是由於這些「政
治教師」的「推動」和「鼓勵」，才導
致了湯錦婷這些學生的出現。相比起湯
錦婷的偏激發言，這些教師的問題更令
人憂慮。

教協視國教「洗腦」顛倒黑白
香港回歸祖國已經20年，但由於政

治化的干擾，促進青少年認同國家民族
的國情教育滯後，令香港社會對基本法
的認識未夠深入，部分青少年更被一些
別有用心的謬論誤導。國民教育、基本
法教育更遭到以教協為首的反對派人士
的無理狙擊，教協會長馮偉華日前竟
指：「不是反對國民教育，而是反對洗

腦式的國民教育」云
云，但其實，教協一直
都將國民教育一概攻擊
為「洗腦」，從來都是
不講道理一反到底。
教協將天經地義的國

情教育、基本法教育誣
指為「洗腦」，這不但暴露其敵視祖國
的扭曲思維，更說明他們「反國教」，
不過是怕學生多了解國情、多認識基本
法，從而令他們的歪理再無市場。教協
的行徑根本就不是一個教師組織應有的
行為，在外國，就是反對黨都不會反對
國民教育，但惟獨香港的反對派如此極
端地攻擊國民教育。
教協作為教師組織，一邊將國情教

育、基本法教育誣指為「洗腦」，瘋狂
抹黑國家，另一邊卻將「公民抗命」、
「違法達義」以至敵視國家的一套灌輸
到學生身上。教協的行為荼毒學子，枉
為人師，理應受到譴責。校方必須阻止
一些政治上腦的教師，借用課堂之便荼
毒學生。同時，湯錦婷事件正說明國教
及基本法教育的必要性，推動國民教育
已是刻不容緩。

天水圍伊利沙伯中學舊生會湯國華中學學生會主席湯錦婷，日前在學校開學禮上發言，不但未有

勸勉學弟學妹守法，反而大讚犯法入獄的年輕人，更炫耀自己羞辱國旗的往績，甚至揚言「爭取香

港獨立」。湯錦婷的偏激言行引起社會廣泛議論。有傳媒發現，她口中一直「鼓勵」她參與各種抗

爭，向她灌輸極端思想的，是校內一名身兼教協理事的「政治教師」。學生關心社會值得鼓勵，但

為人師表的教師應該引導他們正確、合法地表達意見，而不是一味訴諸抗爭、一味將問題政治化，

甚至推他們當違法的政治爛頭卒。教協作為教師組織，一邊將國民教育、基本法教育誣衊為「洗

腦」，另一邊卻以「公民抗命」、「違法達義」對學生「洗腦」，荼毒學生，理應受到譴責。湯錦

婷事件正說明國教及基本法教育的必要性，推動國民教育刻不容緩。

王國強 全國政協文史和學習委員會副主任 香港廣東社團總會榮譽主席兼首席會長

曾健超為旺暴張目

反 對
派 組 織
「 一 地

兩檢」關注組為了反「一
地 兩 檢 」 ， 「 怪 招 盡
出」、「笑爆全城」，搞
到成地都係花生殼。他們
近日舉辦了一個單車遊行
反「一地兩檢」活動，本
想在網上號召一眾單車
「 發 燒 友 」 「 濫 竽 充
數」，但最後不單參與人
數少得可憐，更被網民狠
批他們竟將單車運動政治
化，又揶揄他們趁周日由
大圍踩去大埔只是方便
「篤數」。
「一地兩檢」關注組於本

周日在大圍舉行單車「遊
行」：由大圍出發，沿單車
徑踩單車遊行至大埔。網民
「Amuro Lee」 在 face-
book 專頁「香港單車資訊
網 HKCI.net」分享了街工
葵青區議會議員周偉雄關於
「一地兩檢」關注組單車遊
行的帖子，期望呼籲一眾單
車「發燒友」屆時支持他們
的行動。

網民批將單車運動政治化
此帖一發，再一次證明

反對派行動是不得民心，

不少網民狠批他們竟將單
車運動政治化。「Rick
Law」慨嘆：「 神聖單車
被政治化了。」「Tommy
Chan」也質問：「點解硬
係要將D（啲）健康運動同
政治拉埋一齊？係咪政見
唔同就唔可以一齊運動？
可悲！」「Wailun Ho」批
評指： 「咪鬼頂住條路
啦 ， 成 班 垃 圾 ， 冇 個
（ 嗰 ） 樣 整 個 （ 嗰 ）
樣！」
有網民就揶揄他們趁周

日選擇這條路線「踩單
車」，只是為了方便篤
數。「Paul Wong」恥笑
道 ： 「 大 圍 去 大 美 篤
（督）叫遊行，咁其實每
日都有好多人遊緊。」
「Keith Chan」 也 指 ：
「星期日，大圍去大尾
（美）督，最繁忙時段，
可能單車遊行變成單車旅
行。」 「Wong Nai Tau」
笑指：「到時全部係呢區
踩 車 人 仕 （ 士 ） 都 畀
（俾）主辦單位屈埋係參
與遊行。」機關算盡，該
活動最終僅得約 20 人出
席，可謂奸有奸輸。

■香港文匯報記者
鄭治祖
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網民鬧爆單車遊行騷
■ Angus Ng：「一地兩檢」關單車咩事？無啦啦又上神枱？

■ Lo Nok Lonok：下（吓）……呢條路線，遊行比（畀）邊
個睇？

■ Paul Wong： 大圍去大美篤（督）叫遊行？咁其實每日都
有好多人遊緊。

■ Kin Chi Yung：抽水都唔好咁令人討厭，攪（搞）到我唔敢
同人講我踩車㖭（）。

■ 羅振奇：雖然我對高鐵「一地兩檢」存疑，但反對活動點解
將單車運動拖落水。我唔明由大圍踩單車入大尾（美）篤
（督）同反對「一地兩檢」有咩直接同間接關係。

■ Patrick Laikinon：「一地兩檢」同踩單車兩樣不相關的事情
掛勾（鈎），簡直不知所謂，我完全難以理解組織者的用意
何在。

■ Vincent Leung：要遊行去維園行飽佢，單車徑係放鬆做運
動既（嘅）地方，唔好拖埋落水。我放假已經唔過港島睇你
哋班藍黃Show，真系（係）連新界都唔放過？

■鄭源：不如到行山徑去遊行，空氣新鮮又唔會影響別人。

■ Pong Even：遊行為名，收政治反（犯）靚（𡃁 ）仔擴充兵
源為實~

■ Rick Law：請問出席活動是否要帶釘書機？

資料來源：facebook 整理：香港文匯報記者 鄭治祖

社工界批失德促釘牌

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）2017香港小姐結果日前終於
出爐，冠軍由雷莊𠒇 奪得，佢靚
唔靚就各花入各眼啦。不過，就
算對方唔靚都好，都唔使侮辱人
啩？《壹週Plus》對這名新港姐
毫不客氣，以「【負皮王】港姐
冠軍雷莊𠒇 被嘲似賓妹 網友：
搞搞棚牙先出嚟見人」為題，嘲
諷稱：「乜今年菲律賓小姐都可
以參選嗎？」
為求討好網民、增加點擊率，

《壹週Plus》真係去得好盡，難
怪連「自己友」都睇唔過眼。一

直與壹傳媒創辦人黎智英「關係
友好」的「香港本土」立法會議
員毛孟靜就在 facebook 發帖批
評，這是赤裸裸的種族歧視，又
慨嘆香港新聞「真淪落至此」，
叫壹傳媒要醒吓喎！
不過，睇得毛姨fb，唔少都同

時係壹仔支持噃，所以就有人撲
出來辯護。「David Tan」留言
稱：「似賓妹點解種族歧視？賓
妹都可以好靚架（㗎）喎！睇你
自 己 點 解 讀 ……」 「Chung
Man」則稱「毛孟靜歧視賓妹，
所以似賓妹 = 種族歧視」云云。

《壹週Plus》辱港姐 毛婆批歧視「淪落」

香港文匯報訊（記者 甘瑜）國歌法的在
港實施方法引起香港社會討論。前政制及內
地事務局局長譚志源昨日表示，國歌法要在
香港實施，要根據「一國兩制」的憲制安
排。他留意到律政司司長袁國強、政制及內
地事務局局長聶德權表示會採取本地立法方
式，相信特區政府會按法例程序和香港實際
情況去定出法例內容。
被問及對立法會補選安排的看法，他相信

特區政府會採取相同原則，按法進行補選，
及考慮人手、場地及公帑是否用得其所的因
素，定出補選日期。

譚志源談國歌法
信依法「因地制宜」

曾健超近日在facebook轉載為旺暴張目、由激
進反對派寫手盧斯達投稿網媒《立場新聞》

的文章，並在帖文上重複文中引用已故美國黑人民
權領袖馬丁路德金的「暴動是無力發聲者的語
言」，及文末的這句：「歸根究底，當晚民眾使用
武力，不是因為他們邪惡，而是因為他們不幸。」

陳義飛：美化違法行為 無道德
曾健超在違法「佔領」期間以不明液體潑向警

員及拒捕，被裁定襲警及拒捕罪成，被判囚5星
期。就此事向社工註冊局投訴的香港社工及福利
人員工會副主席陳義飛批評，曾健超至今仍然不
當襲警是一回事，更搬馬丁路德金出來，意圖為
自己及其他犯法者開脫，「你真的想學馬丁路德
金，就應該學他的和平爭取權益」，如果對方繼
續鼓吹暴力，美化違法行為，不單破壞社工的專

業、理性、冷靜的形象，就連一般人的道德標準
也不符合。

質疑社工註冊局包庇不釘牌
社工註冊局接獲針對曾健超的投訴，轄下的紀

律委員會展開聆訊後，裁定他違反專業操守成
立，停牌半年，但在該局6月的全體會議上，只通
過了他違紀一事，卻否決了他停牌半年的懲罰，
而8月的會議也對其懲罰未有定論，最快要到10
月才可再討論，不少人都質疑社工註冊局包庇曾
健超。
陳義飛直言，社工註冊局由15名成員組成，過

半數的8人有反對派背景，包括曾健超本人，而該
局在6月的會議上討論此事時，由於曾避嫌不參
與，其餘14人在表決他停牌半年時，贊成及反對
者各半，最後由有反對派背景的主席倫智偉多投

一票反對票，否決停牌建議。在8月的會議上，倫
智偉更稱需要再調查，要到下次開會才可達成共
識，反映對方想推翻紀律委員會的聆訊結果。
他認為，社工註冊局的做法並不理想，令人感

覺到想將事情拖下去，留給公眾違規不罰、私相
授受、假公濟私等壞印象，「原來大家政治立場
一樣，他（曾健超）就可以不用受罰」，並對該
局在10月的會議上「釘死」曾健超並不樂觀。

■曾健超煽暴的帖子。 fb截圖

自從大玩「清算」之
後，走吓一個走吓又一
個，今次仲走一個選過立

法會嘅人，好難令人唔覺得佢哋內部出問題。拍過
「熱狗」副主席四眼（鄭錦滿）出選港島嘅鍾琬媛
（Bonix），噚日宣佈退出「熱狗」，雖然無交代
點解，但唔少唔妥「熱狗」嘅網民，索性幫佢安咗
「退熱保平安」呢個原因，搞到「熱狗」鬼鍊咁
嘈，最後都係上演一場《小學雞齊嗌交》！
鍾琬媛噚日喺facebook發咗個「退熱帖」，話

自己搞掂晒啲手尾之後，就會離開「熱狗」，並
「感謝」多年嚟共事過、支持過佢嘅人喎。
佢無鬧住走，人哋自然畀返兩分薄面佢，好似

「熱狗」主席蟲泰（鄭松泰）就叫佢加油，仲叫佢
記住「成功之前，絕對不要放棄夢想」呢句「熱

狗」名句，但蟲泰轉過頭嚟就畀（俾）「Jane
Checketts」叫佢唔好再想當然，話Bonix如果想繼
續「追夢」，就無必要離開「熱狗」，霸道到呢！
至於共事過嘅四眼，噚日竟然無任何表示。
成班「反熱」網民仆到去佢fb度恭喜佢，又話

「退熱保平安」，又話「唔通陪你（『熱狗』）
清蒜（清算）咩」，有人仲些牙（share，分享）
咗英文老歌《Congratulations》。
「熱狗」睇唔過眼反擊，好似「夏霽」就話：

「幾多×樣出來抽水……得喇得喇！你哋想人哋
係反面決裂，好明顯㗎喇！可惜事實唔係，唔啱
你哋班小人嘅期望，你班×樣想撥火搞事，都冇
用㗎！明唔明呀？白痴！」
「反熱」嗰邊亦都抵唔住頸，「安隆」批評「熱

狗」平時都係食人花生，「但同時又唔準我地

（哋）食花生，起哂（晒）鋼（螯）咁款，死『熱
狗』真係霸道，收一收皮好嗎？……不過離開『熱
血公民』的確係客觀事實，我地（哋）主觀為佢離
開呢個惡貫滿盈嘅組織感到開心！吹咩？」

網民勸「遠離政治做實事」
罵戰睇得多，不如睇吓清泉，「Johnny Yip」

就叫Bonix「遠離政治，做實事改變社會」，呢
啲咪係人講嘅嘢囉！ ■香港文匯報記者 陳庭佳

鍾琬媛發「退熱帖」「熱狗」嗌大交
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&
1��

■鍾琬媛發「退熱帖」，宣佈離開「熱狗」。
fb截圖

■毛孟靜就在facebook發
帖批評《壹週Plus》種族
歧視。 fb截圖

■反對派將單車運動政治化，被網民狠批。


